

Zeitschrift: Der Kreis : eine Monatsschrift = Le Cercle : revue mensuelle
Band: 20 (1952)
Heft: 2

Buchbesprechung: Neue Bücher

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ist aber der erzieherische Eros der Griechen, der zwischen zwei Männern walten kann; die auf Liebe gegründete geistige Heranbildung eines jüngeren Mannes durch einen älteren. Das Buch besticht durch den zwingenden Aufbau und die logisch konsequente Entwicklung und Durchführung seines Themas — seine Schwäche sind seine letzten drei Seiten, auf denen der ältere Offizier einem Flugzeugunglück zum Opfer fällt.

Sechs Romane aus dem prüden Amerika zu einem Thema, das auch in Europa für Ungezählte eine brennende Aktualität hat. Man möchte wünschen, dass aus der Quersumme dieser Bücher auch dem «Normalen» die Erkenntnis wachsen möge, dass in jedem Anderssein eine Tragik beschlossen liegt, die man human zu lösen versuchen sollte, aber nicht sie noch darüber hinaus unter das Schwert hartstrafender Paragraphen zu stellen.

Christian Graf, England.

Neue Bücher

Die Sexualität des Mannes. Darstellung und Kritik des «Kinsey-Report» von Dr. P. H. Biderich und Dr. L. Dembicki. (Verlag für Sexualliteratur, Franz Decker, Regensbug-Wien). Mit 44 Tabellen.

Der erste Band des «Kinsey-Report», ein 804 Seiten langer Bericht über die männliche Sexualität errang unmittelbar eine Woche nach seiner Veröffentlichung (5. Januar 1948) in Amerika die Stellung eines «Best-Sellers», der zwei Monate nach dem Ersterscheinen bereits in 7. Auflage vorlag. Es ist daher lebhaft zu begrüßen, dass endlich auch das deutsche Publikum mit den Hauptergebnissen dieses Buches in einer verständlichen Darstellung bekannt gemacht wird. Die Gemeinschaftsarbeit des exakten Uebersetzers mit dem Psychotherapeuten von Rang beleuchtet ungemein fesselnd und aufschlussreich die Grundfragen männlichen Sexuellebens, getragen von wissenschaftlichem Ernst, fern jeder sensationell gefärbten Aeusserung. Die statistischen Ergebnisse, durch 44 Tabellen dokumentiert, die geschickte Angliederung des umfangreichen Stoffes (mit einem Sachregister versehen) geben dem über 200 Seiten starken Buch, über den naturwissenschaftlichen Bericht des «Original-Kinsey» hinaus einen in Deutschland seither unbekannten, nicht hoch genug zu schätzenden Beitrag zu der Frage nach dem Wesen der Geschlechtlichkeit.

A. Kr.

André Gide: Tagebuch 1889—1939, Band II (1914—1923). (Deutsche Verlags-Anstalt, Stuttgart). André Gides «Journal 1889—1939» gelangt in drei Bänden zur Ausgabe. Dem ersten Band, welcher den Zeitraum von 1899—1913 umfasst (im «Kreis» März-Heft No. 3/1951 besprochen), folgte nunmehr der zweite Band, 1914—1923, in der deutschen Uebertragung von Maria Schaefer-Rümelin. Wiederum fesselt in dem schmiegend aufgemachten Leinenband von beinahe 500 Seiten (mit ausgezeichnetem Namensverzeichnis versehen) der wache und kühne Geist des Dichters, in dem sich Menschen, Dinge und Erscheinungen einer ganzen Epoche spiegeln. Die Fülle der Gedanken über Kunst, Religion, Moral, Sitte, Gesellschaft, Politik, Krieg und Frieden wechseln ab mit Portraits bekannter Zeitgenossen. Aufzeichnungen über Gespräche und Bücher. Die rücksichtslose Aufrichtigkeit, mit der sich Gide selbst durchforscht, fasziniert: es geht ihm stets um die Wahrheit und Wahrhaftigkeit, die zu künden er keinen Augenblick zögert.

A. Kr.

Druckfehlerberichtigung:

Januar-Nummer 1952, Seite 10, 16. Zeile von unten, muss es natürlich heissen: «Ehe später nicht ausgeschlossen!» Kleinere, nicht sinnstörende Fehler, auch im englischen Text, werden unsere Kameraden hüben und drüben wohl selbst richtig korrigiert haben.

R.